

EDITORIAL

Presentamos un nuevo número de nuestra revista que apoyada en la actividad científica y en la práctica de excelencia de nuestros miembros, seguirá creciendo en número y frecuencia hasta llegar a la indexación que es nuestra meta inmediata.

Un tema salió a la luz en algunas de las discusiones de muy alto nivel que se llevaron a cabo en eventos recientes de nuestra especialidad es la preocupación que manifestaron algunos de nuestros más connotados profesores sobre la calidad final de los nuevos neurocirujanos que están saliendo al reducido mercado laboral colombiano. Según ellos al parecer a algunos de los nuevos neurocirujanos en las escuelas de formación, poco se les está dejando operar. Entendemos que los cambios en el sistema de salud en Colombia, aunados al acoso que sentimos los neurocirujanos ante el volumen creciente de demandas, se han ido convirtiendo en barreras reales que afectan el entrenamiento efectivo de nuestros neurocirujanos en formación. Si a esto sumamos que desconocemos la calidad de nuevos neurocirujanos nacionales o extranjeros, que están llegando sin ese control de calidad, a ejercer la neurocirugía en nuestro país, configuramos un panorama preocupante que puede llegar a afectar el nivel de atención de los pacientes que requieran servicios neuroquirúrgicos en Colombia.

Desde la Asociación Colombiana de Neurocirugía hacemos un llamado a los jefes de servicio de los diferentes programas de formación, para reunirnos con el fin de discutir un programa unificado de formación, con estándares mínimos y procedimientos quirúrgicos que el futuro neurocirujano debe realizar como primer cirujano durante su entrenamiento. Esta preocupación la he visto plasmada también en otros países y se expresó claramente en una edición de la Revista Argentina de Neurocirugía.

Por otra parte, sabemos que la salud de una sociedad científica depende básicamente de la participación activa de sus asociados en los eventos científicos y gremiales que esta realiza. La participación masiva y la gran calidad científica mostrada por nuestros asociados en eventos recientes, nos dan una gran esperanza. Grandes retos se nos avecinan, entre ellos el Congreso Mundial de Neurocirugía en el año 2021 en Bogotá. De nuestra participación depende nuestra consolidación y supervivencia en un futuro. Entre todos debemos seguir creciendo gremial y académicamente, perpetuando esta obra que nos dejaron nuestros profesores desde hace más de 10 lustros y que representa lo mejor de la neurocirugía colombiana y del mundo.

Marco Fonseca MD

Presidente Electo 2019 - 2021

Asociación Colombiana de Neurocirugía